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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В этом году Дудинка впервые с размахом отметит праздник ледохода. 
Накануне в администрации Таймыра обсудили вопросы организации культурно-массовых 

и спортивных мероприятий в рамках «Таймырского ледохода – 2018». 
В частности, на совещании речь шла о подготовке учреждениями культуры 

развлекательной программы для жителей и гостей заполярной столицы. По замыслу 
организаторов мероприятия предполагается перекрытие движения на нижней объездной 
дороге, где и развернется основное действо. Так называемый «арктический бульвар» вместит 
в себя торговые ряды, уличные кафе, детскую игровую зону, народную библиотеку, ярмарку 
народных ремесел. Также будет организованна работа этностойбища, ресторана таймырской 
кухни. Кроме того, у гостей праздника появится возможность принять участие в параде 
велосипедистов, фотоконкурсе на тему «Между летом и зимой», конкурсе поэтической 
импровизации, пройти уроки туристического мастерства, посетив палатку детско-юношеского 
центра туризма и творчества «Юниор». Молодежь Таймыра приглашают принять участие в 
приключенческом квесте «Лед тронулся». 

На Набережной площади тем временем будет организована концертная площадка, на 
которой выступят творческие коллективы и сольные исполнители Дудинки и Норильска. 

На территории Таймырского краеведческого музея пройдет фестиваль в формате open-
air «Танцующий лед». Он объединит в себе творческие и интерактивные площадки для детей, 
подростков и их родителей. На протяжении всего мероприятия здесь также выступят 
творческие коллективы, будут организованы различные мастер-классы. 

Под занавес праздника состоится молодежный флешмоб, после чего гостей праздника 
пригласят принять участие в массовом исполнении танца «Хэйро». Завершится «Таймырский 
ледоход – 2018» дискотекой под открытым небом. 

«Таймырский ледоход – 2018» пройдет в Дудинке 2 июня вне зависимости от движения 
льда на Енисее, отмечают организаторы. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке приветствовали участников Арктического кубка 
 23 мая в Дудинку прибыли участники международного турнира по кёрлингу Arctic Curling 
Cup-2018 (Арктический кубок по кёрлингу) среди смешанных пар (дабл-микст). У въездного 
знака «Дудинка» обрядовой программой спортсменов встретили артисты народного ансамбля 
песни и танца народов Севера «Хэйро» – представители пяти этносов, проживающих на 
полуострове 
 С прибытием на таймырскую землю танцоры поздравили Джоанн Кортни и Рида 
Карратерса (Канада), Рейчел Хомен и Никласа Эдина (Канада и Швеция), Анастасию 
Брызгалову и Алексея Тимофеева (Россия), Марию Комарову и Даниила Горячева (Россия), 
Анну Веневцеву и Василия Грошева (Красноярский край, Россия), Эстер Юхас и Маррку 
Уусипаавалниеми (Финляндия), Зузану Гайкову и Томаша Паула (Чехия), Малин Вендель и 
Фабиана Вингфорса (Швеция), Женни Перре и Маттиаса Перре (Швейцария), Джину Эйткен и 
Данкана Мензиса (Шотландия). Командам предложили переступить символическую 69-ю 
параллель, загадать желание, повязав ленточку на рога оленя и объединиться в круговом 
обрядовом танце «Хейро». 
 Этап пройдёт с 24 по 27 мая и станет завершающим в международной серии турниров 
World Curling Tour (Мировой тур по кёрлингу) сезона 2017/18. Турнирные состязания начнутся 
на ледовой арене «Таймыр» 24 мая в 15:00. Торжественное открытие запланировано 26 мая 
на 14:30. Финал соревнований по кёрлингу состоится 27 мая в 14:00, а за ним в 15:40 
состоится церемония награждения и торжественное закрытие турнира. 
 
В Потапово за сутки вода поднялась на полметра  
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 По информации районного управления по делам ГО и ЧС к 8:00 23 мая в районе 
города Дудинки уровень воды на Енисее 723 см. За минувшие сутки он поднялся на 27 см. В 
районе посёлка Потапово прирост воды составил 53 см и зафиксирован на отметке 366 см. 
 Кромка льда на Енисее находится в районе деревни Костино в 603 км от Дудинки. В 
прошлом году граница ледяного поля фиксировалась в 30 км ниже с. Верещагино (в 700 км от 
Дудинки). 
  
Библиотеки приглашают познакомиться с новинками 
 На более чем 1 900 экземпляров с начала года пополнились документные фонды 
городских библиотек. Свыше 800 томов новой литературы поступило в библиотеки пяти 
дудинских поселков. Среди новинок художественные произведения, литература о развитии и 
воспитании детей, учебные и методические пособия. Отдел краеведческой литературы 
дополнили литературно-художественный альманах «Голос тундры», монография «Сибирский 
марш», повествующая об участии сибиряков в Великой Отечественной войне и «Край моей 
судьбы» – о становлении и развитии Красноярского края. 
 Ежемесячно библиотеки Дудинской ЦБС пополняются более 30 наименованиями 
периодических изданий разнообразной тематики. Библиотекари напоминают, что список 
новых поступлений дудинцы могут получить по электронной почте, отправив предварительно 
запрос на электронный адрес библиотеки dudbibl@rambler. 
 
Дудинцы отметят День защиты детей спортивным праздником 
 1 июня в 16:00 в Доме физкультуры муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» состоится традиционный спортивный праздник для 
воспитанников шести детских садов города.  Организатором соревнований  выступает 
комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации Дудинки. Эстафеты с 
большим успехом проходят на протяжении двенадцати лет. К ним старательно готовятся дети 
и воспитатели дошкольных учреждений и, конечно, их группы поддержки – взволнованные 
родители. 
 На следующий день, 2 июня, спортивный объект закроют на ремонт до начала нового 
учебного года, к этому же времени, согласно контракту, должны будут завершиться 
общестроительные строительные и электромонтажные работы. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
На внеочередной сессии Норильского городского Совета депутаты провели 
корректировку бюджета.  

 Корректировка главного финансового документа Норильска связана с 
перераспределением бюджетных средств между подпрограммами и мероприятиями 
муниципальных программ. Основные изменения связаны с необходимостью своевременного 
проведения конкурсных процедур.  
       «Ежегодно после проведения первых конкурсных и аукционных процедур образуется 
экономия бюджетных средств. Эти деньги необходимо оперативно перераспределить на 
работы, которые не вошли в проект бюджета. К примеру, мы добавили бюджетных средств на 
проектирование и прохождение государственной экспертизы ремонтных работ жилого фонда, 
которые планируются в 2019 году, чтобы уже в начале следующего года можно было 
проводить конкурсы и аукционы и с начала весны непосредственно приступить к работам», - 
прокомментировал корректировку бюджета председатель норильского горсовета Александр 
Пестряков. 

Доходы норильского бюджета уменьшились на 9,6 млн рублей из-за сокращения краевой 
субвенции в связи с уточнением численности воспитанников детских садов. Соответственно, 
на такую же сумму сокращена расходная часть бюджета. 

После корректировки основные параметры бюджета Норильска на 2018 год выглядят 
следующим образом: 

- доходы: 17,7 млрд рублей; 
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- расходы: 18,9 млрд рублей; 
- дефицит: 1,3 млрд рублей. 
..Сегодня же депутатский мандат и удостоверение были вручены единороссу Валерию 

Шабурину. Он заменил в депутатском корпусе трагически погибшего народного избранника 
Сергея Панченко. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Суд Лондона завершил слушания по спору «Русала» и «Интерроса» 

Высокий суд Лондона завершил слушания по спору «Русала» и «Интерроса» вокруг 
акций «Норникеля». Решение он вынесет до 28 июня. Об этом сообщает «РИА Новости». 

Представители «Интерроса» и «Русала» просили судью Стивена Филипса принять 
решение до 28 июня — до годового собрания акционеров «Норникеля». Судья согласился, 
добавив, что приступит к вынесению вердикта не раньше 4 июня. 

Напомним, спор акционеров ГМК «Норильский никель» касается условий продажи 4% 
акций компании. 14 мая на судебном заседании основной совладелец компании «Русал» Олег 
Дерипаска и владелец «Интерроса» Владимир Потанин лично представили свои показания. 

В декабре 2017 года истек пятилетний срок, в ходе которого акционеры обязаны были не 
увеличивать свои доли. После этого «Интеррос» попытался выкупить около 4% ГМК у Crispian 
Investments Романа Абрамовича. В Высокий суд Лондона обратился «Русал», посчитав 
покупку нарушением акционерного соглашения. 

Коммерсантъ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В краевой парламент внесён проект корректировки регионального бюджета 
Правительство края представило в Законодательное Собрание проект закона о внесении 

изменений в региональный бюджет. Корректировка направлена на повышение заработной 
платы отдельным категориям работников бюджетной сферы края, а также государственным и 
муниципальным служащим. 

В течение нескольких месяцев временно исполняющий обязанности Губернатора края, а 
также Правительство края проводили работу с федеральными органами власти по 
выделению дополнительных средств региону на повышение заработной платы работникам 
бюджетной сферы с учетом решения о доведении минимального размера оплаты труда до 
уровня прожиточного минимума. В результате бюджету Красноярского края предоставлены 
дотации из федерального бюджета в сумме 2,9 млрд рублей. Учитывая объем выделенных 
средств, предлагается увеличить заработную плату работников бюджетной сферы 
Красноярского края, находящихся на низкооплачиваемых должностях, с 1 сентября текущего 
года на 60 процентов по центральным и южным районам края с дифференциацией по 
территориям края. 

 Также в проекте закона учитываются другие дополнительно поступившие средства из 
федерального бюджета в сумме 1,2 млрд рублей. В частности, по 500 млн рублей ежегодно в 
2018—2019 годах выделяется на создание мест в детских садах, в том числе для детей до 
трех лет. 

Более 500 млн рублей направляется в сферу здравоохранения, в том числе на развитие 
материально-технической базы детских поликлиник, лекарственное обеспечение граждан, 
развитие паллиативной медицинской помощи, приобретение модульных конструкций 
врачебных амбулаторий, фельдшерско-акушерских пунктов и другие цели. 

На борьбу с сибирским шелкопрядом в лесах краю дополнительно выделяется 102,2 млн 
рублей. На 85,2 млн рублей увеличиваются расходы в рамках федерального приоритетного 
проекта «Безопасные и качественные дороги». 

С учетом всех изменений доходы и расходы краевого бюджета увеличиваются за счет 
федеральных средств на 4,1 млрд рублей в 2018 году и на 0,5 млрд рублей в 2019 году. В 
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результате доходы в 2018 году составят 227,3 млрд рублей, расходы — 246,5 млрд рублей. 
Дефицит бюджета не изменяется. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Акцизы на топливо могут снизить уже с 1 июля. Сильный рост цен подтолкнул новое 
правительство к этому решению. 

Акцизы на топливо могут быть снижены уже с 1 июля, рассказали «Ведомостям» два 
федеральных чиновника и подтвердил замруководителя ФАС Анатолий Голомолзин. Такое 
решение было принято на совещании у вице-премьера Дмитрия Козака («Ведомости» 
ознакомились с копией его протокола, подлинность подтвердил чиновник). 

Акцизы на бензин могут быть снижены на 3000 руб./т и 2000 руб./т — на дизельное 
топливо, следует из документа. На совещании у премьера Дмитрия Медведева во вторник 
решение было поддержано, говорит один из чиновников. 

Представитель Козака подтвердил факт совещания, отказавшись от остальных 
комментариев. Пресс-секретарь Медведева Наталья Тимакова пока не ответила на запрос 
«Ведомостей». Представитель Минфина переадресовал вопросы в правительство, 
Минэнерго — отказался от комментариев. 

Подтолкнул чиновников на такое решение сильный рост цен на топливо. С начала года 
индекс биржи, рассчитывающий цены в европейской части России на бензин Аи-92 вырос на 
25%, Аи-95 — 26%, дизельного топлива — 18%. На заправках бензин с начала года 
подорожал на 3,4%, дизельное топливо — 4,2%, следует из данных Росстата. 

Связано это с ростом цен на нефть и решением прошлого правительства 
незапланированно поднять акцизы на топливо в два этапа — по 50 коп. за 1 л с 1 января и с 1 
июля, существенно выше, чем предполагалось раньше. 

Выросли международные цены и акцизы — это два фактора, которые внесли вклад в 
рост цен, говорила первый зампредседателя ЦБ Ксения Юдаева. По данным ФАС, доля 
налога в конечной цене каждого проданного литра моторного топлива — около 65%. 

Именно существенная налоговая нагрузка привела к сильному росту цен на топливо, 
пояснил Голомолзин. Снижение акцизов стабилизирует ситуацию на рынке, надеется он. 

…Бюджету такое решение обойдется в около 160 млрд руб. Выпадающие доходы могут 
быть компенсированы за счет дополнительных нефтегазовых доходов федерального 
бюджета, следует из протокола совещания у Козака. Свои предложения Минфин, Минэнерго 
и ФАС должны направить в правительство до 28 мая. До осени будем мониторить фактически 
доходы и принимать решение, говорит участник совещания у Козака. Но расходование 
дополнительных нефтегазовых доходов нарушают бюджетное правило, которое ограничивает 
использование дополнительных нефтегазовых денег. 

Подорожавшая нефть принесет бюджету дополнительно 1,75 трлн руб. нефтегазовых 
поступлений, следовало из пояснительной записки к поправкам в бюджет на 2018 г., 
остальные же доходы покажут скромный рост на 19 млрд руб. На покрытие выпадающих 
доходов будут найдены другие ресурсы, уверяет другой федеральный чиновник, бюджетное 
правило нельзя нарушать. 

Сокращение акцизов на топливо не приведет к снижению розничных цен в нынешней 
ситуации, уверен гендиректор агентства «Аналитика товарных рынков» Михаил Турукалов. 
При снижении акциза текущие биржевые цены окажутся всего на 1 500 руб за т ниже нетбэка, 
подсчитал он, но это позволит снизить темпы роста цен на заправках. Вряд ли цены снизятся, 
но мера поможет приостановить их рост, согласен Ежов. Если же акцизы не снижать, 
потенциал роста цен АИ-92 и дизельного топлива на заправках достигнет 51 руб/л при 
текущей конъюнктуре мирового рынка нефтепродуктов и курсе рубля, говорит Турукалов. 

Представитель «Лукойла» от комментариев отказался, представитель «Сургутнефтеза» 
не ответил на запросы. 

Ведомости 
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Денежный мираж: почему свободные средства не делают россиян богаче 
По данным Ромир, в январе-апреле 2018 года зафиксирован значительный рост 

свободных средств граждан. Однако приобрести на эти деньги больше товаров россияне все 
еще не могут. 

В апреле объем свободных денег в средней российской семье достиг 26 300 рублей, что 
на 40% больше, чем в январе, и на 20% больше, чем в марте. В среднегодовом значении по 
итогам четырех месяцев этот показатель составил 22 000 рублей, что на 3500 больше, чем 
годом ранее, посчитала исследовательская компания «Ромир». 

Для расчета этого индикатора, который называется индекс «Свободных денег» (ИСД), 
эксперты «Ромира» использовали данные Росстата, а также результаты собственных 
вычислений в рамках панельного исследования Romir Scan Panel. Это исследование 
основано на данных потребления 30 000 россиян, 11 500 домохозяйств в 190 городах с 
населением более 10 000 человек. 

Под свободными деньгами «Ромир» понимают денежные средства, остающиеся в 
домохозяйстве после всех первоочередных трат на покупку продуктов, оплату ЖКХ и 
медицинских услуг, транспорта и мобильной связи. Индекс показывает, какие блага может 
позволить себе семья сверх своих нужд: отдых, развлечения, дополнительное образование, 
ремонт и сбережения. 

Рост индекса «Свободных денег» носит сезонный характер, отмечают в «Ромире». В 
предыдущие годы объем свободных средств граждан в апреле также повышался, что было 
связано, по всей видимости, с желанием россиян накопить средства для летнего отдыха. 

По словам директора по маркетингу «Ромир» Александра Базилевича, рост свободных 
средств обычно приходится на период весны, когда россияне собираются в отпуск, и в 
декабре, когда компании выплачивают сотрудникам премии. 

«Мы уже не в первый раз наблюдаем рационализацию поведения потребителей в этот 
период. Граждане закупаются впрок, приобретая необходимые продукты в большем объеме и 
по меньшей цене, люди чаще участвуют в маркетинговых мероприятиях, чтобы сэкономить», 
— рассказывает Базилевич. 

Еще одна причина может быть связана с резким ростом доходов россиян в начале года. 
В январе-феврале произошло заметное повышение заработных плат бюджетников, «что во 
многом определялось предвыборной политикой», говорится в бюллетене «Комментарии о 
Государстве и Бизнесе», подготовленном в мае Институтом «Центр развития» НИУ ВШЭ. 

За первый квартал 2018 года среднемесячная номинальная заработная плата 
работников бюджетных организаций выросла на 12,0% (реальная — на 9,5%), оценивают в 
ВШЭ. Этот фактор и мог сказаться на росте свободных средств граждан.Справка 

Однако если судить по предварительным данным Росстата, то говорить о большом 
росте сбережений россиян пока нельзя. По данным ведомства, объем денежных накоплений 
граждан на начало апреля достиг 31 трлн рублей, что всего лишь на 0,7% больше 
аналогичного показателя на начало января 2018 года и на 11% больше, чем в начале апреля 
2017 года. 

Рост свободных средств может быть вызван чисто техническими причинами. По мнению 
заведующей Центра анализа доходов и уровня жизни НИУ ВШЭ Алины Пишняк, расходы на 
образование, к примеру, сегодня уже сложно назвать «вторичными», а их исключение, 
очевидно, завышает оценку средств граждан — особенно в крупных городах и столице. 

 Кроме того, прирост накоплений на руках населения не имеет смысла рассчитывать, не 
учитывая изменение курса валют и инфляцию, говорит Пишняк. И если бы ситуация 
изменилась радикальным образом, это не могло бы не отразиться и на доле россиян, 
имеющих накопления (без учета суммы). Однако, по данным НИУ ВШЭ, ничего подобного не 
наблюдается. 

«Доля населения, имеющего сбережения, в 2017 году составила 33%, а в апреле 2018 
года — 34%. Это означает, что никаких значимых изменений в долях не фиксируется», — 
говорит эксперт. 
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Несмотря на то, что в текущем году свободных денег у россиян, по оценкам 
«Ромира», стало больше, чем в аналогичные периоды предыдущих лет, покупательская 
способность россиян из-за этого существенно не изменилась. 

Если посчитать, сколько бутылок игристого шампанского «Абрау-Дюрсо» граждане могут 
приобрести на свободные средства, то получится, что на уровень покупательской 
способности 2015 года россияне до сих пор не вернулись, указывает эксперты «Ромира». В 
2018 году на сумму в 22 000 рублей можно купить 68 бутылок шампанского, в то время как в 
2015 году на меньшую сумму в 15 400 рублей (таким был годовой индекс свободных средств) 
россиянин мог купить на целых 11 бутылок больше. 

Ожидать, что ситуация в следующем году изменится в лучшую сторону и граждане 
смогут позволить себе больше шампанского, пока не приходится. Несмотря на то, что на 
конец года Центробанк прогнозирует рост зарплат в госсекторе на 13−15%, а в целом по 
экономике — на 10%, в 2019 году темпы роста заработной платы вряд ли будут столь же 
высоки. 

По оценкам ВШЭ, темпы роста доходов россиян в следующем году снизятся до уровня 
инфляции при условии, что государство не примет иных мер по повышению оплаты труда. 
Между тем целевой уровень инфляции, обозначенный Банком России, на конец 2018 года 
составляет 3−4% годовых. 

Forbes 
 

Минстрой РФ. Новая форма квитанции за жилищно-коммунальные услуги начнет 
действовать с конца мая 

Приказом Минстроя России утверждена новая форма платежного документа. Она 
разработана в связи с переносом расходов на ресурсы, потребляемые при использовании 
общего имущества в многоквартирных домах, из состава платы за коммунальные услуги - в 
плату за содержание. Впервые обновленную квитанцию за ЖКУ собственники смогут 
получить уже в июне. Об этом в ходе рабочего совещания сообщил замглавы Минстроя 
России Андрей Чибис. 

В данном платежном документе жители смогут увидеть больше информации, чем ранее. 
Отдельно прописаны сведения о штрафах исполнителя услуги (управляющей компании или 
ТСЖ), размер повышения платы, рассчитанной с применением повышающего коэффициента 
и размер долга. Также в квитанции теперь обязательно должны содержаться сведения об 
идентификаторе платежного документа и едином лицевом счете, которые отражены в 
государственной информационной системе жилищно-коммунального хозяйства (ГИС ЖКХ). 

«Теперь по каждому виду коммунального ресурса, который расходуется на содержание 
общего имущества можно будет увидеть и тариф, и потребленный за месяц объем, и 
итоговую сумму. Это, безусловно, позволит сделать для собственников плату за содержание 
жилого помещения и коммунальные услуги, которая появляется в их квитанциях ежемесячно, 
более понятной и прозрачной. Подчеркну, что предложенная нами форма примерная в части 
расположения и очередности строк, но набор информации, который в ней обозначен 
обязателен для любой квитанции», - пояснил заместитель министра строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации А. Чибис. 

Прошлая форма квитанции, которая была утверждена в конце 2014 года также приказом 
Минстроя России, теперь утратила силу. 

АСДГ 
 

В Думе предлагают освободить от соцвзносов выплаты членам семей северян на 
проезд в отпуск 

Группа депутатов и сенаторов внесла в Госдуму законопроект, освобождающий от 
страховых взносов компенсационные выплаты работникам-северянам на проезд в отпуск 
неработающих членов их семей, следует из базы данных нижней палаты парламента.  

Сейчас не облагаются страховыми взносами компенсационные выплаты на проезд к 
месту отпуска и обратно лицам, работающим и проживающим в районах Крайнего Севера. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Аналогичные компенсации для членов семей работников-северян облагаются страховыми 
взносами.  

"Данная двойственность в подходе к налогообложению компенсационных выплат 
северянам приведет к значительным необоснованным дополнительным расходам как 
бюджетов всех уровней, так и организаций", — считают авторы законодательной инициативы.  

Они напоминают, что ранее, когда администрирование страховых взносов 
осуществлялось государственными внебюджетными фондами РФ, данные выплаты 
страховыми взносами не облагались, так как рассматривались как компенсационные выплаты 
работникам. Но с 2017 года полномочия по администрированию страховых взносов на 
обязательное пенсионное, социальное и медицинское страхование были переданы 
налоговым органам.  

"Новая позиция налоговых органов предполагает различный подход к начислению 
страховых взносов на абсолютно одинаковые по существу компенсационные выплаты, 
отнесенные федеральным законодательством к числу гарантий, предоставляемых 
работникам в районах Крайнего Севера", — отмечают разработчик 

ПРАЙМ 
 

Росстат: Безработица в РФ в апреле опустилась ниже 5% впервые с августа 
Уровень безработицы в РФ в апреле, по предварительным данным, составил 4,9% после 

5% месяцем ранее, говорится в оперативном докладе Росстата. 
 
"В апреле 2018 года, по предварительным итогам выборочного обследования рабочей 

силы, 3,7 миллиона человек в возрасте 15 лет и старше, или 4,9% рабочей силы, 
классифицировались как безработные (в соответствии с методологией Международной 
организации труда)", — указывается в документе. 

Последний раз безработица на уровне 4,9% наблюдалась в августе прошлого года, в 
сентябре она уже составила 5%. 

При этом в государственных учреждениях службы занятости населения в качестве 
безработных были зарегистрированы 0,8 миллиона человек, в том числе 0,6 миллиона 
человек получали пособие по безработице, отмечает статистическое ведомство. 

Согласно данным Росстата, численность рабочей силы в возрасте 15 лет и старше в 
апреле текущего года составила 76 миллионов человек, или 52% от общей численности 
населения страны. 

ПРАЙМ 
 

Медицина важнее пенсий. Россияне ждут реформ в здравоохранении 
По данным Института социологии РАН, нынешнее состояние системы здравоохранения 

беспокоит россиян существенно больше остальных проблем социальной политики страны, в 
том числе и пенсионной системы. При этом, судя по данным социологов, в обществе 
существует запрос на широкий спектр услуг со стороны государства — более половины 
населения считают, что не выживут без его поддержки. 

Самые проблемные сферы российской социальной политики, по мнению россиян, это 
система здравоохранения и рынок труда, фиксирует исследование Института социологии 
РАН «Российское общество после президентских выборов-2018: запрос на перемены». 
Выборка исследования — 4 тыс. респондентов старше 18 лет из разных регионов страны. 

В целом, по данным социологов РАН, в российском обществе по-прежнему значителен 
запрос на патерналистскую социальную политику правительства. Большинство (52%) россиян 
считают, что без поддержки со стороны государства им и их семьям не выжить. Чаще всего 
россиянам необходима помощь государства в таких вопросах, как справедливая оплата труда 
(41%) и решение проблем с медицинской помощью (36%). Почти половина (41%) россиян 
отмечают, что государство должно защищать всех малоимущих. 39% ждут от государства 
адресной помощи и другим социальным группам, попавшим в трудное положение 
(безработным, бедным семьям с детьми). О минимизации роли государства заявляют только 
20% опрошенных, при этом 13% из них не исключают гуманитарную функцию государства при 
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обеспечении нетрудоспособных (престарелых, инвалидов, сирот). Более 90% 
респондентов заявили, что государство всегда должно обеспечивать достойный уровень 
жизни пожилым (98%), медицинскую помощь всем нуждающимся (97%), справедливую оплату 
труда (96%) и равенство возможностей для детей из семей с разным достатком (92%). 

По данным опроса, одной из самых напряженных в социальной сфере является ситуация 
со здравоохранением — страхи перед ухудшением ситуации здесь опередили даже страх 
военного столкновения с Украиной. Ухудшение медицинского обслуживания (и образования) 
не беспокоит только 12% россиян, более половины из них испытывают по этому поводу или 
сильную тревогу (39%), или постоянный страх (15%). Уже сейчас заметной части населения 
приходится использовать платные медицинские услуги (44% в среднем за последние три года 
перед опросом), и более чем в половине случаев (57%) это связано с отсутствием 
бесплатных аналогов. 

Исходя из нового майского указа президента можно предположить, что правительство 
учтет сложности в сфере здравоохранения. «Госрасходы на медпомощь в ближайшие годы 
вырастут на несколько процентов ВВП, чтобы профинансировать амбициозные проекты по 
лечению онкологических заболеваний и цифровизации больниц»,— говорит глава Научно-
исследовательского финансового института (НИФИ) при Минфине Владимир Назаров. По его 
словам, исходя из результатов работы назначенной сейчас вице-премьером по социальным 
вопросам Татьяны Голиковой на посту министра здравоохранения и соцразвития в 2007–2012 
годах, можно предположить, что правительство, повысив роль страховых компаний, добьется 
и большей эффективности работы системы. В то же время, напоминает господин Назаров, 
правительство настроено провести реформу пенсионного возраста, которая откладывалась 
несколько лет под предлогом возможного общественного недовольства. 

Складывающийся приоритет здравоохранения перед пенсионной системой — 
нетрадиционный выбор для российского правительства, все последние годы избегавшего 
каких-либо явных изменений в пенсионном обеспечении (информированность о переходе на 
балльную систему среди россиян осталась низкой). Отметим, впрочем, что инвестиции в 
здоровье населения являются с экономической точки зрения более перспективными хотя бы 
потому, что сейчас главная причина ухода россиян на пенсию — плохое самочувствие. 

Коммерсантъ 
 

Стремление россиян к стабильности сменилось запросом на перемены. Этот настрой 
власти должны использовать для проведения реформ, считают социологи 

Число россиян, считающих, что страна нуждается в существенных изменениях, выросло 
за последние шесть лет вдвое и впервые заметно (56 против 44%) превзошло количество тех, 
кто считает, что стабильность важнее. Таков главный вывод обнародованного во вторник 
исследования «Российское общество после президентских выборов – 2018: запрос на 
перемены», проведенного Федеральным научно-исследовательским социологическим 
центром (бывший Институт социологии РАН).  

Также за последний год с 31 до 45% выросло число респондентов, уже увидевших в 
стране перемены к лучшему: последние оценки оказались самыми позитивными за весь 
период мониторинга (с 2014 г.), сказано в докладе (об ухудшении ситуации говорят 39%). 
Улучшились и оценки перспектив развития России, хотя большинство все еще считает, что в 
ближайший год ничего не изменится или ситуация ухудшится. Люди не видят возможности в 
ближайшем будущем изменить что-то к лучшему, выход из кризиса определил коридор 
возможностей, который доступен для россиян, констатируют социологи. Но прошлые заслуги 
властей не означают их полной и безоговорочной поддержки в будущем, предупреждают они. 

Ведомости 
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7. РАЗНОЕ 
 

Не пора ли признать, что ситуация в Донбассе зашла в тупик? 
В понедельник, 21 мая, во Владикавказе с воинскими почестями, в присутствии боевых 

товарищей и первых лиц Северной и Южной Осетии был похоронен Олег Мамиев – майор 
вооруженных сил ДНР, командир легендарной «Пятнашки» с позывным «Мамай».  

В ночь на 18 мая в районе авдеевской промзоны в результате обстрела позиций своего 
подразделения он получил смертельное ранение.  

Вечером 20 числа подразделения ВСУ при огневой поддержке танков предприняли атаку 
на позиции народной милиции ДНР на высотах в районе Горловки. Атака была отбита, но в 
плен попали трое бойцов народной милиции...  

Только в период с 14 по 20 мая представители СЦКК отметили 179 обстрелов 
населенных пунктов ДНР из артиллерии, минометов и танков. Повреждено 34 дома и шесть 
инфраструктурных объектов. Погибли четверо мирных жителей, еще четверо получили 
ранения...  

В ночь на 21 мая в районе поселка Ивановка диверсионная группа осуществила подрыв 
автомобильного моста через железнодорожные пути на трассе Луганск – Красный Луч, 
перерезав таким образом стратегически важную линию снабжения передовых частей 
народной милиции ЛНР...  

Сухие сводки... И это только несколько самых ярких примеров, так сказать, навскидку.  
Начиная с прошлой недели ситуация на линии соприкосновения в Донбассе стала резко 

накаляться. Уровень обострения для текущего года – печально рекордный. Об этом заявляют 
в том числе и наблюдатели ОБСЕ. У многих рядовых слушателей радиостанции «Гаубица-
ФМ» возникают ассоциации с 14-м годом...  

На самом деле, друзья, все идет по плану. Только не по нашему плану. На наш план – 
продолжать тянуть «минскую» резину в надежде, что «оно само развалится», и держать в 
засаде в «ростовских горах» ударную туристическую группировку «на случай если» – наши 
оппоненты плевать хотели.  

Знаете, я не считаю предательством и «сливом» заключение ни первых, ни вторых 
Минских соглашений. В августе 14-го, когда республики захлебывались в крови и пламени, 
«Северный ветер» был призван переломить обстановку в пользу ополчения, не более. А вот 
как наступало непосредственно ополчение – это просто сказка. Страшненькая.  

Ополчение тогда не раскатали только потому, что на той стороне воевали еще хуже. При 
этом численность и огневая мощь оппонентов в то время была на порядок выше, поэтому 
никакие зерг-раши тупых против тех, кто еще тупее, нам бы не помогли. Говорю это как 
непосредственный участник событий лета – осени 14-го года.  

Так что не надо иллюзий и мифов. Авдеевку с Песками не смогли отбить, Дебальцево 
еле-еле взяли... Какой там Харьков? Какой Киев?  

С другой стороны, я с самого начала приветствовал нашу операцию в Сирии. Да, ее 
экономическая (всякие там нефте- и газопроводы, месторождения и перерабатывающие 
заводы) и антитеррористическая составляющие переплетены, но я отлично представляю, 
какую угрозу несла и непосредственно России, и всей Евразии успешная реализация проекта 
игиловского «халифата» на сирийской территории, как по цепочке должны были загореться 
Северный Кавказ и Поволжье, Центральная Азия и Синьцзян.  

Более того, Сирию и Украину я в принципе рассматриваю как два фронта одной войны, 
причем достаточно тесно связанные между собой. При всем при этом на дальнем южном 
фронте мы успешно давим, а вот на нашем юго-западном (ближнем!) до сих пор 
продолжается вот это непонятное безобразие под названием «минский процесс».  

Поначалу все выглядело неплохо – либо мы добиваемся-таки переформатирования 
Украины политическим путем и малой кровью, без широкомасштабных боевых действий, либо 
наглядно демонстрируем миру полнейшую недоговороспособность и неадекватность 
киевского режима с неприятными для этого режима последствиями.  
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Как показала практика, о первом «либо», увы, приходится пока только мечтать – режим, 
несмотря ни на что, продолжает укрепляться и разваливаться сам (внезапно!) почему-то 
категорически не хочет, не говоря уже об этом самом переформатировании.  

Второе же «либо» продемонстрировано неоднократно и весьма красноречиво. Более 
того, 16 мая на заседании политической подгруппы в рамках переговорного процесса в 
Минске (впервые за все 87 заседаний!) от представителей официального Киева в адрес 
«республиканцев» прозвучали не только откровенно провокационные заявления, но и прямые 
угрозы уголовного преследования и физической расправы (о явном пренебрежении к нормам 
дипломатического этикета и в принципе культуры поведения в обществе уже молчу).  

Дорогие ответственные товарищи! Какой уже к лешему «процесс»? Как нам навязали 
очень нехорошую вилку весной 14-го (когда и открытое полномасштабное вмешательство 
виделось крайне нежелательным, и бросать все на самотек и произвол было нельзя), так и 
сидим мы до сих пор с этой вилкой.  

А чего еще дальше высиживать? Сколько можно толочь воду в дипломатической ступе? 
Хотели по-хитрому, ответной «минской» вилкой ущучить супостатов, но (увы и ах!) – не 
сработало. Война – штука такая, бывает... Но надо же думать дальше, надо шевелиться...  

И вот ведь что интересно... Мы что, только вчера узнали про чемпионат мира по 
футболу? Понятно, что непосредственно на территории страны в связи с этим резко возросли 
риски диверсионно-террористической активности, и все структуры, отвечающие за 
внутреннюю безопасность, стоят сейчас на ушах и трудятся в поте лица (и Бог им в помощь! 
работайте, братья!).  

Но неужели нельзя было спрогнозировать обострение на донбасском направлении? Да 
знаю, знаю... Прогнозировали с вероятностью в сто процентов...  

Вопрос на самом деле, конечно, в другом – а не судьба спланировать что-то кроме 
«засадного полка», который должен подключиться в случае массированного наступления 
оппонентов (если оно вообще будет)? Ну, какую-нибудь там операцию по дистанционному 
принуждению к миру, без наземной «агрессии», чтобы боялись косо посмотреть в сторону 
линии соприкосновения? Нет?  

Знаете, я ничего не имею против чемпионата. Это действительно очень важное для 
страны имиджевое мероприятие, один из элементов той самой мягкой силы, которую мы, к 
сожалению, по какой-то неведомой причине не используем на полную катушку. Так пусть хотя 
бы здесь получится...  

Вот только ходит сейчас по соцсетям стихотворение «Горловчане, умирайте тише». А 
еще в связи с обострением активисты вновь распространяют в соцсетях памятку для 
гражданского населения Донбасса, а в ней такие простые и в то же время такие чудовищные 
слова: «В случае начала артобстрела...» и «Если вы оказались в зоне поражения 
артиллерии...». Это вообще нормально?  

И не надо сейчас говорить, что войны без потерь не бывает, или что на дорогах тоже 
люди гибнут... Потери бывают оправданные и неоправданные, и чем дальше в лес, тем 
меньше оправданности я вижу. Людей, погибающих на дорогах, безумно жаль, но другие 
люди, не погибающие на дорогах, не должны погибать от снарядов, прилетающих к ним в 
дома и квартиры...  

Не пора ли посмотреть правде в глаза и признать, что ситуация в Донбассе зашла в 
тупик, и никакими футбольными кричалками грохот артиллерии не перекроешь?  

С принятием официальным Киевом закона о «реинтеграции Донбасса» и превращением 
«АТО» в «Операцию объединенных сил», предусматривающую «отражение и 
противодействие российской вооруженной агрессии», «минский процесс» уже не только сдох, 
но и похоронен. Устами же Волкера нам четко сказано, что «цена агрессии для России будет 
возрастать».  

Так кого мы сейчас обманываем? Шулеров, с которыми пытаемся играть по правилам, 
или самих себя? Мы ведь показали, что в состоянии вполне эффективно работать на дальних 
рубежах. Может, пора уже наконец обратить державный взор и на рубежи ближние? 
Праздник-то нам все равно попортят... 

Взгляд 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 23.05.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,26  ▼ 1, 27 

EUR 72,24  ▼ 1, 09 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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